



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	7	18/02/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

## FRENTES POLÍTICOS

**1. Cuando el río suena...** Luego de que la ministra **Yasmín Esquivel** obtuviera una suspensión provisional en la integración del comité de la UNAM que investiga el posible plagio de su tesis de licenciatura, hay revelaciones importantes: cuentan que la campaña del senador **Emilio Álvarez-Icaza** contra la ministra **Esquivel** tiene un trasfondo. No se trata sólo de su investidura legislativa, la que mezcla con asuntos personales. Dicen que los ataques son utilizados para fortalecer a su hermano, el ingeniero **Luis Álvarez-Icaza**, secretario Administrativo de la UNAM, y cercano al rector **Enrique Graue**. Intereses familiares moviendo maquinaria en la UNAM, se murmura en los pasillos. Con razón no paran los ataques.

**2. ¿Avance o retroceso?** Quedó instalado el Consejo Técnico para la elección de los consejeros del INE, luego de "largos debates y necesidades de quienes siguen defendiendo prácticas antidemocráticas. Nuestros mejores deseos para que prevalezca el diálogo y la concordia en defensa de la democracia", escribió la diputada **Yeidckol Polevnsky**. Por su parte, **Ignacio Mier Velazco**, agregó: "Todas y todos se comprometieron a realizar su mejor esfuerzo. La Cámara de Diputados les dará los apoyos necesarios para el desarrollo de sus actividades. Mucho éxito por el bien de México". Los de Morena se esfuerzan para satisfacer las iniciativas de la 4T, la pregunta es si les alcanzará a la hora de los votos. Al tiempo.

**3. Buenas noticias.** La Secretaría de Gobernación recibió del gobierno de Chiapas el predio denominado El Chorizo, ubicado en Tapachula, que albergará oficinas de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados. El subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Segob, **Alejandro**

**Encinas**, recordó que uno de los principios fundamentales de la política exterior de México es la reivindicación del derecho al asilo, refugio y protección complementaria. "Nuestro país se ha caracterizado desde hace muchas décadas por ser un país de puertas abiertas", expresó **Encinas**. Que esos recursos sirvan para lo que deben servir, sin desvíos. Ése es el verdadero reto.

**4. Apremio.** Está fácil. Para recuperar la confianza de los electores, los partidos políticos de la oposición, PAN (**Marko Cortés**), PRI (**Alejandro Moreno**) y PRD (**Jesús Zambrano**), necesitan tomar una serie de medidas que demuestren su compromiso con la democracia y el bienestar de la sociedad. Transparencia y rendición de cuentas, reformas políticas internas, diálogo y colaboración, propuestas concretas y representación efectiva. La oposición debe garantizar que sus representantes sean fiables y trabajen en resolver los problemas de la sociedad. Es importante que los partidos políticos escuchen las demandas de la sociedad y trabajen juntos para lograr soluciones efectivas. La receta ahí está. ¿La cocinan?

**5. Mensaje claro.** La promoción electoral anticipada disfrazada de portadas de revista u otro tipo de publicidad son acciones contrarias a los estatutos del Morena, afirmó la secretaria general del partido, **Citlalli Hernández**, quien, además, llamó a los aspirantes morenistas que buscan ser elegidos mediante el voto popular a no caer en actividades de campaña prematura. **Hernández** declaró que no está de acuerdo con que los interesados en ser candidatos a algún cargo utilicen estrategias de promoción anticipada, como supuestos contenidos editoriales en los que aparece el rostro y nombre de algún político. Uff. Por un momento parecía referirse a los presidenciables. Pero a ellos no. ¿O también?